

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente relutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficinas: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 30 DE MAYO DE 1928

Número 2854

EN EL MES PROXIMO HABRA CONSISTORIO EN ROMA

Mas católicos aprehendidos en Coahuila

Saltillo.—El Rdo. P. Francisco Garza y otros fieles católicos fueron detenidos en el Hospital de San Pedro, Coah., por que se les encontró violando (!) las leyes antirreligiosas, cuando el Padre Garza fue a auxiliar en sus últimos momentos a un moribundo, a solicitud de sus familiares. Los escribas del callismo, sin respeto alguno a un hombre que estaba en agonía arrancaron de junto a su lecho de muerte a sus familiares y al sacerdote que acababa de aplicarle los santos oleos.

Se sabe que van a ser enviados a Torreón el Padre Garza y los detenidos. El agonizante murió por la impresión que le causó la irrupción de fuerza armada a su cuarto.

La Princesa Juana de Italia, novia del aviador De Pinedo

Roma.—El principal tema de las conversaciones en la alta sociedad romana, es el noviazgo de la Princesa Giovanna de Saboya y el famoso aviador italiano Marqués de Pinedo.

La tercera hija del Rey Victor Manuel abrió el primer baile regio el último invierno de brazo del Marqués, y desde entonces la Princesa siempre es vista en todas partes con el aviador.

Se llega hasta afirmar que la princesa acabó por convencer a De Pinedo de la necesidad de abandonar la profesión

UNA PRINCESA NOVIA DEL AVIADOR DE PINEDO

aérea si desea contraer nupcias con ella.

De Pinedo que acaba de cumplir cuarenta años, es el más joven de los generales italianos, mientras Giovanna apenas tiene 21 años.

Joyas perdidas con la P. Lowenstein

Londres.—Diamantes y otras joyas valvadas en \$ 200,000 propiedad de la Princesa Lowenstein Wertheim, se perdieron en el malhadado vuelo trasatlántico de esta dama, en agosto pasado.

Amigos de la finada princesa dicen que la pérdida consistió en muchas piedras preciosas y recuerdos de familia que la dama atesoraba con cariño, por lo que decidió llevarlos consigo.

Destinadas a muerte lenta, pero dolorosa

Newarw.—Cinco muchachas que han demandado a la U. S. Radium Co., por daños recibidos que estiman en \$ 1,250,000 saben por los médicos que están condenadas a una muerte lenta y dolorosa.

Los peritos médicos han declarado que la ciencia no ha encontrado medios de combatir el veneno producido por el radio, del que actualmente sufren esas jóvenes, que dicen se envenenaron al mojar en la boca unos pinceles cuando pintaban las horas en los discos de los relojes, iluminados con

una combinación de radio.

El juicio se instruyó para saber si la demanda que se presentó cinco años después de que las jóvenes dejaron su empleo en la compañía en donde trabajaban, debería conocerla la Suprema Corte. Las jóvenes arguyen que no conocieron su mal sino mucho después de haber dejado su empleo.



No hay nada resuelto aún respecto a la boda de la Princesa Belga Maria José

Bruselas.—¿Quién conquistará la blanca mano de la Cromprincesa Maria José de Bélgica? ¡Arduo problema es este que causa más de un dolor de cabeza a muchas testas coronadas de Europa!

Y cuenta que la propia Maria José—que cumple los veintidos años el día 4 de agosto—no parece tener gran prisa en abandonar su feliz y augusta doncelléz. Alguien ha hablado de casarla con Olaf, príncipe heredero del trono de Noruega, pero en este caso surgiría el mismo grave problema religioso planteado con los esposales de su hermano mayor, el príncipe Leopoldo, cuando unió su suerte a la princesa Astrida, que era protestante, contra la voluntad de la Iglesia Romana.

Parece que el príncipe Humberto, hijo del Rey de Italia, es uno de los pretendientes a la mano de Maria José que de mayor favor goza en la corte de Bruselas pero el próximo enlace ha sido anunciado y desmentido tantas veces como cabellos tiene en la cabeza la bella princesita.

Condecorado

Lisboa.—Le ha sido concedida la gran cruz de San Benito de Avis al general Casademunt, gobernador de Badajoz.

Ford y Lindbergh conferencia sobre un nuevo vuelo a Europa

Detroit.—Henry Ford conferenció con el coronel Charles A. Lindbergh, una hora después de la llegada a esta ciudad del magnate automovilístico.

La conferencia se efectuó en la oficina de Mr. Ford en Dearborn, y se refirió a las posibilidades del vuelo que Lindy tiene proyectado este año a Europa, por la región de Labrador, Groenlandia e Islandia.

El famoso industrial y el igualmente famoso aviador conversaron más de una hora, pero no hubo ninguna declaración de ellos a los periodistas.

Proclamación Presidencial en Paraguay

Asunción.—El Congreso, reunido en asamblea, proclamó Presidente electo de la República al doctor José Guggiarri, y Vicepresidente al doctor Emiliano González Navero, quienes obtuvieron 156 votos contra 42 que obtuvo en la fórmula del Partido Republicano, de acuerdo con el resultado de las elecciones presidenciales.

Como vive el partido comunista francés

Páris.—El «Journal» y el «Matin» reproducen el texto de una carta dirigida en 1927 a Trotski por el ex-militante comunista Suvarine, quien dice en ella que para suavizar determinadas resistencias encontradas por la propaganda soviética, la última solución era repartir subvenciones y ofrecer cargos retribuidos.

Añade la carta que durante los cuatro últimos años se habían invertido en esta propaganda por el Gobierno de Moscú 25 millones de francos cuyos fondos se disimulaban por medio de suscripciones entre los militantes del partido, que en realidad no proporcionaban ni la quinta parte de las sumas enviadas por Moscú, siendo todo ello insuficiente.

La carta termina diciendo que en realidad el partido comunista sólo vivía de los «balones de oxígeno» remitidos por Moscú.

El próximo consistorio

Roma.—Se asegura en los círculos vaticanistas que el

próximo Consistorio se celebrará en el mes de junio los días 11 y 14. Aún nada se sabe en definitiva sobre los Prelados que han de ser elevados al Cardenalato, pero se dan como seguros a monseñor Pacelli, Nuncio de Su Santidad en Berlín, y a otro Arzobispo. Carece desde luego de fundamento la noticia que daba como seguro el nombramiento de monseñor Maglioni, Nuncio de París, para la dignidad cardenalicia.

En dicho Consistorio se hará pública la designación del nuevo Arzobispo de Palermo, monseñor Filippi, y del Patriarca de Venecia, actual Obispo de Treviso, monseñor Longlino. Mañana llegará a Roma el Arzobispo de Krovno, acompañado de cuatro Obispos sufragáneos de Lituania, todos los cuales vienen en visita «ad límina», que será la primera que se realice desde que Lituania ha sido creada jerarquía regular de la Iglesia.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Central.

- 1° Marcha Alegre, (estreno,) Chabrier.
- 2° Ricardo III, Obertura, Gilson.
- 3° La Sorpresa, Andante de la sexta Sinfonía, Haydn.
- 4° La Rueca de Onfalia, Poema Sinfónico, Saint Saens.
- 5° Escenas Napolitanas, Quinta Serie de Orquesta, Massenet.

El Improvisador y la fiesta. Dirección General de Bandas Militares, miércoles 30 de mayo de 1928.

El Director General,

J. Loots

Romería de Escasú

El pasado jueves llegó una numerosa romería de devotos de Escasú a las fiestas de María Auxiliadora verificadas en la iglesia de San Francisco de Paula.

Llegaron esos peregrinos a dar gracias a la Virgen por haber devuelto la salud al Padre Zavaleta, quien hace algunos meses sufrió un violento síncope en la propia iglesia. Pero ya ahora la salud del señor Cura es mejor.

A nuestra Bandera

(Recitado por su autor, en un solemne acto de la bendición de la nueva y hermosa bandera de la Congregación Mariana de Caballeros).

Si son héroes los que en la lucha agreste sus frentes sólo inclinan al Hijo de David, y por tizona vibran tu luz blanca y celeste que los trocó más fieros que el invencible Cid:

¡Salve pendón glorioso! Permite que me apreste en las marianas filas como último adalid: tú cifras la victoria; mientras la vida reste en mis henchidas venas te seguiré en la lid.

Y porque tú eres símbolo del manto de María, azul como los cielos y niveo como el día; de morbidez de rosas y refulgente luz;

serás en este mundo el faro que me aliente, la estrella que me guíe, la vid que me sustente, porque es tu esencia misma, la Madre de Jesús.

R. TRUQUE GUTIÉRREZ

(Mayo 26 de 1928).

Las modas femeninas

Discurso Pontificio

Al recibir poco tiempo hace a las delegadas de la unión Internacional de las Asociaciones Católicas Femeninas, presentadas por el Cardenal Merry del Val, pronunció el Papa un interesante discurso, cuya segunda parte se refiere toda entera a las modas femeninas.

«Nos regocijamos sobre todo de que vuestra atención se haya consagrado de una manera especial a un aspecto importantísimo de la vida cristiana y la manera de concebir y practicar esta misma vida, que no debe ser una vida cualquiera, sino una vida profundamente cristiana; no una vida confusamente cristiana; sino una vida ilustrada, consciente y, por lo mismo, profunda. El sentimiento puede alguna vez dar la ilusión de sumergirse en grandes profundidades; pero esto no es siempre verdadero. Al contrario, la visión, de la verdad en sí misma, objetivamente contemplada, es lo que da al sentimiento y a la acción su profundidad. Y es precisamente lo que pensáis cuando decís que la vida cristiana debe ser profunda y conscientemente cristiana, es decir, no solamente en la superficie, sino en el fondo, en todas sus manifestaciones, en todas sus relaciones, en la vida misma; una vida que no esté abierta, como lo habéis notado bien, a las alianzas con los malos; no una de esas pobres vidas cristianas, donde todo puede entrar, sin excepción de contactos irreductibles e inconciliables con la vida espiritual, lo cual explica en una época en que tales compromisos son posibles, la aridez de los espíritus y la desolación de las almas.

«Pero hemos notado otro punto en vuestro programa, otra correspondencia muy oportuna para vuestro ideal cristiano, es decir, la lucha que os proponéis

empñar tan dignamente, tan fuerte, poderosa y piadosamente, contra la moda inmoral, que es una verdadera vergüenza para un gran número de mujeres que se llaman a sí mismas cristianas y que deshonran ese nombre.

«Nos regocijamos de encontraros tan acordes con Nos en una de nuestras más graves preocupaciones. Esto no nos sorprende; pero es siempre un consuelo encontrar vuestros sentimientos en armonía con uno de los más ardientes deseos de nuestro corazón; con uno de los argumentos sobre los cuales nos complacemos en insistir siempre que se nos presenta ocasión.

«La profundidad, la clarividencia de la vida cristiana, vienen dadas por el solo conocimiento de la cristiana verdad. Tenéis la experiencia de todos los días en vuestros trabajos. No hay nada como el gusto de las cosas bellas y grandes y generosas para engendrar en las almas las elevadas y dignas resoluciones. Por este motivo queremos recordaros a vosotras sólo confidencialmente, un detalle a propósito de la campaña que os proponéis hacer contra la moda inmoral. Porque hemos notado que muchas veces el sentido de repulsión contra la moda menos digna no existe allí mismo donde menos se podía esperar, en ciertas Casas de educación, que, sin embargo son cristianas y se glorían de llamarse con ese nombre. No nos olvidamos jamás cuando vemos religiosas el preguntarles si tienen Casas de educación; y si nos responden afirmativamente, jamás omitimos la recomendación de que insistan sobre la modestia cristiana y el vestido «a toda costa».

Algunas veces hemos oído responder que si se insiste en esto, las madres retiran sus hijas

del colegio. Pues bien, poco importa; la modestia cristiana del vestido debe enseñarse con insistencia «a todo trance», y Nos queremos que el ejemplo venga de las casas de educación de religiosas católicas. Es preciso comenzar por las más jóvenes para que arraigue en los corazones el sentimiento de la virtud, el sentimiento de la inefable dignidad del alma humana.

«En efecto hasta en nombre de la humanidad es preciso, sobre todo, por la dignidad del nombre cristiano; porque nosotros llevamos todas las huellas de la sangre del Redentor, testimonio espléndido de los destinos eternos que nos esperan.

«He aquí por qué vuestra presencia ha abierto nuestro corazón a las plenas confidencias; no lo hubiéramos hecho delante de otra peregrinación o de otro auditorio. Estamos ciertos de haber confiado nuestros sentimientos a las mejores colaboradoras para alcanzar el fin que nos proponemos siempre: la gloria de Dios, el honor de Nuestro Señor Jesucristo y la salvación de las almas.»

«Esto quiere decir cuánto os felicitamos de haber venido, no solamente a causa de nuestros trabajos, sino también para participar en el Santo Jubileo, en los tesoros espirituales, en los más amplios perdones, en las indulgencias, en las oraciones, en los sacramentos, en la edificación mutua, que basta por sí sola, para dar la mayor eficacia al movimiento que se desarrolla durante el Año Santo, y al cual el mundo entero presta su concurso. Vosotras habréis traído también el concurso de vuestro espíritu de caridad, de piedad, de romanidad, a este espectáculo magnífico de fe y de fervor universales. Os felicitamos de todo corazón, y con este sentimiento de íntimo consuelo, os damos la bendición apostólica a vosotras, a todas las Ligas que representais, a vuestras familias y a todos los que amais más en vuestro pensamiento y en vuestro corazón».

Nota.—Este discurso del Papa fué leído por el Excmo. Sr. Arzobispo en la inauguración de la Liga de la Modestia Cristiana en La Soledad el 27 de mayo corriente.

Al terminar el mes de María

Influencia de la vida de María en la mujer cristiana. Esta es la ocasión oportuna de hacer algunas reflexiones acerca de la vida de la nueva Eva, y sobre la saludable influencia de sus ejemplos. María se presenta en todas sus fiestas como el modelo y tipo de la mujer cristiana: hija, esposa, madre y viuda, pasó por todos los estados de la mujer para ser un modelo universal; pero una gran cualidad domina en ella a todas las demás, y dura desde la cuna hasta el sepulcro, y es la virginidad. En efecto, a la virginidad, o al menos a la pureza conyugal, van unidos para la mujer la honra, el respeto y la rehabilitación. ¡Ojalá no la olvide! Lo único que hace que la mujer sea constantemente respetada, y la constituye en una especie de culto y veneración, es el pudor, y tal es, repetimos la primera condición de salvación y rehabilitación para la mujer. Como hija, María enseña a la mujer el medio de conservar su más bello ornato, el lirio embalsamado de la inocencia, y es el ocultarse a la sombra del santuario. La tierna piedad y el retiro del mundo forman la segunda condición de salvamento y rehabilitación para la mujer.

Como esposa, María enseña a la mujer el medio de ejercer sobre su dueño ese ascendiente irresistible que, alzando para ella el anatema lanzado contra Eva, hace que vuelva a hallar todo el imperio que debe tener para la felicidad de la familia, y para su propia dicha y la de la sociedad. La dulce María, obedece, ora, trabaja y calla. Habla José y María parte a Belén, a Egipto, a Nazareth, a Jerusalem.

Mansedumbre, obediencia, trabajo, oración y silencio: tal es la tercera condición de salvación y rehabilitación para la mujer. Como madre, María sólo aparece en el mundo por primera vez para ejercer una obra de caridad; trátase de llevar la bendición a la familia de su prima, y parte apresurada. La caridad y las buenas obras, ¡oh sí!; he aquí la incumbencia de la mujer en el cristianismo. Es su vocación; Dios le ha dado en abundancia cuanto necesita para cumplirla con buen éxito, y no le faltan sensibilidad, mansedumbre, actividad ni valor. La caridad es por consiguiente la cuarta condición de salvación y rehabilitación para la mujer. Como madre, María enseña a la mujer el medio de cumplir el más sagrado de sus deberes, pues desde el pesebre hasta la cruz la veis inseparable de su hijo. ¿Puede decirse con más elocuencia a las madres cristianas: en vuestro regazo reposa el porvenir del mundo, donde se prepara y se decide; que no abandonen un solo instante vuestros cuidados, vuestros ojos ni vuestro corazón al hombre, cuya vida ha de hacer vuestra felicidad o vuestra desgracia y la de tantos otros? La educación,

la educación que se hace en el regazo, junto al hogar, tal es por consiguiente la quinta condición de salvación y rehabilitación para la mujer. Como madre, María enseña a la mujer a sufrir. ¿En qué consiste la vida de María madre de Dios? En huir a Egipto temblando por su Hijo, en ofrecerlo a Dios siendo aun muy niño, en consentir de antemano en los tormentos del Calvario, y en presenciar al pie de la cruz la agonía de Jesús. El sufrimiento bajo todas las formas, y desde el nacimiento de su primer hijo hasta su muerte, tal es la vida de la madre. Sobrellevar los padecimientos como María, con mansedumbre, en silencio, con valor y perseverancia, tal es la sexta condición de salvación y rehabilitación para la mujer.

Como viuda, María enseña a la mujer el gran secreto de la vida retirada. Las virtudes domésticas, saludables consejos, oraciones más largas y buenas obras, tanto más meritorias ante Dios, en cuanto son más ocultas a las miradas de los hombres; tal es la séptima condición de salvación y rehabilitación para la mujer. Hija, esposa, madre, viuda y siempre virgen; tal se nos presenta María en sus relaciones con el mundo inferior, relaciones interesantes y perfectamente realizadas por ella, que no eran más que expresión de las relaciones más sublimes de María con el mundo superior. Es hija del Padre, madre del Hijo, y esposa del Espíritu Santo y todo de una manera inefable. Y la mujer ha de estar también como María en relación íntima con el mundo superior para ser lo que debe respecto del hombre y de la sociedad, y como ella, aunque de diferente modo, ha de ser hija del Padre, madre del Hijo y esposa del Espíritu Santo, porque con esta condición ejercerá en el mundo inferior el saludable imperio de que fué revestida María para la salvación de linaje humano. En efecto, leed la historia, y os presentará nuevas Marías que de siglo en siglo ejercen sobre el hombre y sobre los pueblos una incalculable influencia: Mónica, Clotilde, Blanca, Adelaida, Matilde, Isabel y tantas otras, son monumentos auténticos de la verdad que manifestamos. El culto de María es por consiguiente la salvación y la gloria de la mujer, y, por medio de la mujer, de la sociedad entera.

United Fruit Company

Servicio directo de vapores para pasajeros y carga

- | | |
|---|--|
| SERVICIOS
Limón
a
Nueva York
(Semanal) | Vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en La Habana. |
| Limón
a
Nueva Orleans
(Quincenal) | Vapores COPPENAME, SARACACCA, SURINAME. Llegan a Limón el día Viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Cristóbal, zarpando para Nueva Orleans el día Sábado por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal. |
| Limón
a
Avonmouth,
Inglaterra
(Quincenal) | Vapores ARIGUANI, CARARE, CAVINA. Llegan a Limón el día Jueves por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad. Salen para Avonmouth el día Viernes por la tarde con escalas en Cristóbal y Kingston. |
| Limón
a
San Francisco,
California
(Semanal) | Vapores ESPARTA, LA PERLA, LIMON, SAN JOSE, SAN MATÍO. Servicio de pasajeros y carga, tardando trece días en el trayecto. Llegan a Limón los Sábados por la mañana con procedencia de San Francisco, California, vía Canal de Panamá. Salen para San Francisco por la misma ruta los Domingos a medio día. |

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub-agentes en San José, Srs. Sasso y Pirie Sucs., pueden dar los informes adicionales que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 21 de Abril de 1928.

M. M. MARSH,
Administrador

EL AGUILA DE ORO PUJOLHNOS.

Acaba de recibir
CORN FLAKES
GRAPE NUTS
POSTUM CEREAL
(Café Homeopático)
Teléfono N° 1933

Suscríbase a este diario

Suelo! Suelo!

Cilindrada en máquina.
Precios especiales en la de Zapatería por mayor
Escribir a Manuel Araya.
TENERIA SAN FELIPE
Heredía Apartado N° 20

Camisas blancas, pechera pura.
Corbatas de lazo, blancas, negras y en colores.
TIENDA DE BENAVIDES,

EL ESCORIAL

Concluye

El primero es una fábrica de mármoles y bronce en cuya puerta de entrada se lee esta inscripción «Al Dios Omnipotente y El solo Grande. Sitio dedicado por la piedad de los Austrias a sus despojos mortales.»

Es un octógono perfecto de mármol oscuro y bronce dorado; el altar le hace frente a la entrada; de jaspe verde de Génova con adornos de mucho valor, ángeles cincelados por Cesari, los candelabros del Franchi, y el Crucifijo del gran Tocca. A la derecha los sarcófagos todos iguales del mismo jaspe descansando las urnas funerarias sobre pies que imitan las zarpas del león de los soberanos que han reinado, a la izquierda sus esposas que han tenido sucesión. Exceptuando a Felipe V y Fernando VI allí están todos los monarcas españoles desde Carlos V.

Consta el Panteón de Infantes de ocho cámaras y contiene en sarcófagos iguales de mármol blanco los cenizas de todos los príncipes españoles, y de las reinas que fueron privadas de sucesión. En una de las cámaras hay un cuadro magnífico; el niño Dios duerme cuidado por su madre, y San Juan Bautista cerca de él parece iniciar que no lo despierten.

En un bello mausoleo colocado fuera y enteramente aislado reposa el vencedor de Lepanto, el príncipe caballeresco que soñó con libertar a la desgraciada reina de Escocia y hacerla su esposa; el magnánimo Gobernador de los Países-Bajos no podía en su calidad de hijo natural descansar entre los suyos y apesar de la gloria que lo señaló como a su elegido, la mezquindad humana lo siguió hasta en la tumba.

El Convento con su grandioso Patio de los Evangelistas, sembrado de flores y rodeado de arcadas estilo dórico y jónico, en cuyo centro se destaca una fuente en forma de templo; las Salas Capitulares con cuadros espléndidos de Valazques, Ticiano, Cortona, Carvajal, Palma el joven y el Veronés son imponentes y sombrías, apesar de que el pincel vigoroso por lo general de los príncipes del arte, supo encontrar suavidades y finuras inesperadas sin perder nada de su poderoso relieve.

La suntuosa escalera que da acceso a la Biblioteca está dispuesta en dos secciones, luciendo en el techo un complicado fresco de Jordán que representa la «Gloria Eterna.» Los centenares de figuras regimiento vestidas rompen la austera armonía del alma petrea del monumento, entre las cuales descuella Carlos V ofreciendo a la Divinidad las coronas de España y Alemania. El salón con el techo abovedado y una rica estantería de orden dórico dibujada por Herrera, está decorado con frescos de Tibaldi figurando las Ciencias y las Artes, asuntos simbólicos y bí-

blicos cuyo colorido contrasta con la calma conventual de este recinto. Vitrinas monumentales guardan cuarenta mil manuscritos árabes, griegos, latinos y hebreos.

Los departamentos reales son una no interrumpida serie de cámaras, salones, galerías donde las obras de arte de todo género, jarrones, tapices, cuadros, joyas, están prodigadas con regia magnificencia.

Mil ciento cuarenta ventanas se abren en las murallas de este Versallés de las estepas que proyecta su silueta en la árida llanura tan semejante a su granítico color, cuya construcción y ornamentación fue vigilada paso a paso por ese déspota taciturno y melancólico que se llamó Felipe II.

Muy competente en escultura, arquitectura, y pintura de todo se ocupó al mismo tiempo; de las estatuas fundidas en Milán, de las verjas laboradas en Zaragoza, de los adornos dibujados en Flandes, de los candelabros, cruces, ciriales de plata hechos en Toledo, de los cortes de madera en Cuenca y Avila, extracción de jaspes en Burgos de la Osma, y mármoles de todas clases en Filabres de las Navas y Aracena. Ni un solo detalle escapó a su

(Para «Correo Nacional»)

actividad, y la fábrica lleva el sello de su tétrica grandeza. El saloncito donde pasó los últimos días de su vida atormentado por la gota y los remordimientos se distingue por su rústica sobriedad; consta de dos departamentos donde todo está como cuando los habitaba el real huésped; el dormitorio más que sencillo, humilde, conserva el lecho desde el cual oía la misa al través de una ventana que se abre sobre el altar mayor de la iglesia, cuando los amagos de su mal no le permitían levantarse; el sitio donde permanecía de hinojos cuando le anunciaron la pérdida de la Armada invencible» noticia que no llegó a turbar su oración. «Yo la mandé a combatir contra los ingleses, no contra los elementos» dijo y continuó orando, se encuentra también con los dos taburetes de cuero en que solía descansar. El piso enladrillado toscamente y los muros blanqueados con cal respiraban una sencillez ascética. Junto a la puerta del departamento que le servía de Salón de Audiencia hacen centinela dos maniqués vestidos con trajes auténticos de las guardias flamenca y española; la primera enteramente de negro y la segun-

da de amarillo y rojo, parecen blandir aún sus lucientes picas. En el centro de la pared se extiende un dosel de seda con las armas reales bordadas de gran tamaño, teniendo a la izquierda la chimenea adornada con un gran cuadro al óleo que representa al hijo de Carlos V armado de punta en blanco. Cuatro sillones en torno de una pequeña mesa cubierta por un gobelino; en los ángulos del salón los velones de hierro que un día iluminaron aquel sombrío recinto donde se discutieron todos los problemas políticos del siglo XVII, y con los dos taburetes de cuero, el banquito donde apoyaba la pierna que le hacía sufrir agudos dolores y algunos mapas de América constituyen el mobiliario principal.

Todos estos objetos tienen una languidez fantástica a la luz plomiza que penetra por dos ventanales desde los cuales se ve un jardín muy bien atendido, compuesto de sendos nacizos de árboles formando correctas figuras geométricas que guardan analogía con la arquitectura del Monasterio.

Las horas que sin duda trascurrieron pesadas y lentas para el tirano envejecido cuya vista no inspiraba más que terror, de-

bieron traerle minuto por minuto la remembranza de los sufrimientos de sus víctimas, la dolorosa de su hijo, a quien hizo condenar a muerte por un Consejo de Estado presidido por el gran Inquisidor, la encarnizada rivalidad que mantuvo siempre viva entre sus dos consejeros, el duque de Alba y Ruy Gómez de Silva que ensangrataron a España desfilando, con las sombras de los infelices sacrificados por su celo y desconfianzas poblando durante sus noches sin sueño el aire con lastimeras quejas.

Impresiona hondamente esa habitación donde flotaron palabras de paz y de misericordia que harían subir del corazón a los labios de semejante hombre, un sollozo irresistible cuando en la pequeña celda del edificio que le hace frente a la Inquisición exhaló el último suspiro a las cinco de la mañana el 13 de Septiembre de 1598, su alma angustiada por las visiones terribles de la eternidad, iría antes de partir a asomarse a aquel corazón helado para hacerle vertir todas sus lágrimas, y la tosca cruz de madera oscura colocada sobre el pecho del implacable moribundo, apagaría con sus reflejos de esperanza el brillo de las soberbias insignias consteladas de diamantes que yacían a sus pies.

B. M. F.

Nota de la Redacción

No obstante la gran estima que nos merece nuestra distinguida colaboradora B. M. F., debemos hacer constar que disintimos de su juicio más que severo de la personalidad de Felipe II.

LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se alegra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de tahúres, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado **PREPARACION de WAMPOLE** jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como productora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, úsese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: «He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio.» Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Farmacias.

Gran Fábrica de Café Molido
y elaboración especial de
Pastas de Fideos de superior calidad
DEPARTAMENTO DE FERRETERIA

HIERRO para techo 28 G 8 pies; varilla redonda y de varios gruesos; llantas, ejes y bocinas para carreta; tornillos con tuerca en varios tamaños y clases; hierro para forro de casas, roca, ladrillo, traslazo, tabilla y piedra, ACERO en barras, carbón Kock, hierro liso negro y galvanizado. VIDRIOS, cerraduras y llaves Yale; gran variedad de artículos de ferretería encontrará Ud. visitando

LA COPA BLANCA
(RIVERA & Co.)

Casa establecida en 1893 = Teléfono No. 11. Apartado No. 21

— IMPORTANTE —
Acaban de llegar
CATRES AMERICANOS
grandes y pequeños, pase a verlos

CEMENTO ALSEN en barriles; papel tapiz en bonitos colores de fantasía; pinturas blancas y de colores; surtido completo de Alabastine; alambre de cerca; arados de varios modelos.

MATERIAL PARA CLOACAS
Tubos, codos, sifones, tees, "Y", etc., todo de fabricación belga

INODOROS AMERICANOS
Tanque alto y tanque bajo

COCINAS PARA LEÑA
Tres tamaños, a precios de ocasión

Almacenes al por mayor

LA CASA QUE ES GARANTIA PARA EL COMPRADOR

Pomada Lassar

La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras

Obleas contra la Influenza

Fórmula del Dr. Calderón que curan cualquier resfriado en un día

En la

BOTICA VARGAS

Cápsulas antipalúdicas

Infalibles contra el paludismo. Ensáyelas hoy mismo.

Jarabe Sedatol

De Sharp & Duhme

para la bronquitis aguda, toses y todas las afecciones de las vías respiratorias

Corte Plena

SESION DEL LUNES

—Se dispuso archivar un oficio del Notario público Licenciado Fernando Jiménez Ruca-vado en que dice que trasladó su oficina a la ciudad de Orotina.

—Se nombró en propiedad como Secretario de la Sala 1ª de Apelaciones, al Bachiller en Leyes Gilberto Avila Fernández.

—De la terna de ley se nombró al primero, señor Manuel Angel Ortiz Oreamuno, para Secretario interino del Juzgado 2º de lo Contencioso Administrativo de la República, en vez del propietario, señor Crisanto Saravia Róger, a quien se concedió permiso por tres meses, a partir del 1º de junio próximo entrante; y para hacer las veces del señor Ortiz, como Prosecretario de la misma oficina, se nombró al primero de la terna, señor Francisco M. Esquivel Hurtado.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Humberto Mora Cambronero, Asrael Vásquez Fernández y Eloy Vega para escribientes interinos de las Alcaldías de San Ramón, Palmares y Orotina, respectivamente.

—Se aceptó al señor Tomás Herrera Vega su renuncia de Alcalde propietario del cantón de la Unión.

—Se nombró al señor Manuel Galarza Galarza, primero de la respectiva terna, para Secretario del Juzgado del Crimen de la provincia de Puntarenas, en lugar del señor Arturo Araya Vargas, a quien se admitió su renuncia; y en vez del señor Ga-

larza, como Prosecretario del Juzgado dicho, se nombró al señor Antonio García Caravaca, primero de la terna.

—Se nombró al señor Manuel Sanabria para portero del Juzgado Civil de la provincia de Limón, en reemplazo del señor Federico Valerín, a quien se aceptó su renuncia.

—Atendida la solicitud de Virgilio Ulate Ramírez en que pide rebaja de la décima parte de la pena de Presidio interior que le fué impuesta por el delito de lesión causada a Mercedes González Méndez, se dispuso informar al Poder Ejecutivo en sentido desfavorable.

—Fué designado por la suerte el Conjuez Licenciado Vidal Quirós Escalante para reconocer del curso de casación establecido en el juicio ordinario del Estado contra Rosalía Flores Camacho, en substitución del Magistrado Licenciado Nicolás Oreamuno Ortiz.

—Asimismo fué designado por la suerte el Conjuez Licenciado Pedro Iglesias Flores para reconocer del recurso de casación interpuesto en el juicio ordinario de Eduardo Zúñiga Villalobos contra Enrique L. Carazo Quesada, en reposición del Magistrado Licenciado Jorge Guardia Carazo.

—Leída la solicitud de Próspero Bustos Ortega en que pide se le conmute en multa la pena de 31 días de arresto a que fué condenado por el delito de violación a la Ley Electoral, se acordó informar en sentido favorable.

Santoral

Miércoles 30.—Santos Félix I, papa y mártir; Fernando III, rey; santas Amelia y Juana de Arco. SAN FERNANDO, REY DE ESPAÑA

San Fernando, rey de Castilla y de León, fué hijo de D. Alfonso IX, rey de Castilla. Desde niño dió muestras de su piedad e inclinación a la virtud. Apenas tomó posesión de su corona, empleó todas sus fuerzas en perseguir a los herejes y hacer guerra a los moros, y en conquistar los reinos que poseían. Como sus intentos eran dilatar el reino de Cristo más que el reino temporal de la Tierra, el mismo Dios favorecía todas sus empresas, y estaba con él. Fué devotísimo de la Virgen santísima, en cuyo nombre venció gran número de sarracenos y les conquistó muchas plazas, siendo la última y principal la de Sevilla, donde falleció. Edificó muchos templos en los reinos que conquistó, dotándolos y enriqueciéndolos con magnificencia. Llegado el último plazo de su vida, recibió el santísimo Viático postrado en el suelo, con una sogá al cuello, y, deseoso de ir al Cielo, entregó su espíritu al Criador el día 30 de Mayo de 1251. Su incorrupto cuerpo se venera en la magnífica capilla de Nuestra Señora de los Reyes, en la catedral de Sevilla.

Ya no pasan los camiones a San Ramón

Ha quedado ya interrumpido el servicio diario de camiones entre Río Grande, Palmares y San Ramón.

Tanto el camión grande de 25 pasajeros como los pequeños, hicieron la semana anterior los últimos viajes con dificultad por el barro.

Es una lástima, pues el viaje se hacía comodamente en 2½ horas por cuatro colones.

Ahora se seguirán empleando carretas y caballos.

De las Brisas de Zarcero

Me cuenta la Maestra de este simpático lugar, que la Junta de Educación está compuesta de personas muy buenas y amigas de la instrucción y que han prestado todo su contingente para proporcionar la Casa Escolar.

La Maestra contenta.

Corresponsal viajero

Artículos Fotográficos

KODAK

Películas - Placas - Cámaras

Papeles y demás accesorios

A PRECIOS SIN COMPETENCIA

Existencia fresca, constantemente renovada

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Cº)

San José • Costa Rica

Las conferencias de la Liga de Acción Social Católica

El sábado pasado, tal como se había anunciado, dió una importante conferencia el Prof. don Macabeo Vargas Castro.

El tema, que el señor Vargas desarrolló con facilidad y elegancia de palabra, fué del beneplá-

cito del auditorio que interrumpió al orador con aplausos ardorosos hasta su conclusión.

Entre los asistentes notamos también la presencia de señoras y señoritas.

Otra conferencia, a cargo del Doctor don Solón Núñez, sobre temas de higiene, la cual debía darse el próximo sábado, ha sido transferida para el sábado 9 del entrante mes de junio, por otros compromisos del orador.

Para esa conferencia se invitará también al bello sexo.

El Monumento a Cristo Rey en el Cerro del Espíritu Santo

Hace cuatro años que fué lanzada la idea de un monumento a Cristo Rey en el cerro del Espíritu Santo por nuestro progresista Cura José del Olmo; testigos son las cruces que están en propiedad de don Faustino Murillo, con el objeto exclusivo de llevarlas al cerro y colocarlas aunque fuera provisionalmente como principio y fundamento de una obra que se emprendería una vez terminado nuestro hermoso templo parroquial, y si antes no se le había dado la importancia por la prensa a una obra de tal magnitud era por que se trataba de hacerla apenas Cantonal, pero hoy Dios mediante sinó será nacional será diocesana.

En vía de inspeccionar el lugar adecuado para edificar el Monumento, estuvieron en las cumbres del Cerro, nuestro buen Cura José del Olmo y el muy ilustre Redentorista Fray Félix Ruiz de Samaniego, acompañados de varias personas de la localidad.

UN FELIGRÉS

Naranjo, mayo 1928.

Gravedad de don Octavio Quesada

El Licdo. don Octavio Quesada Vargas está sumamente delicado de salud, tanto que ayer se le administraron por el Padre Valenciano, los Santos Sacramentos.

Ojalá Dios lo mejore.

TIP. SAN JOSE

De Naranjo

Lamentamos la triste noticia de haber ocurrido fatalmente un percance, en la estimable persona de don Rubén Chacón, quien andaba en sus comisiones por Sarchí el jueves en la noche.

Se dice estar malamente herido en la parte cerebral a consecuencia de una caída de a caballo.

El señor Chacón goza aquí de mucha simpatía y es propietario de una hermosa Botica que bien sabe servir a su innumerable clientela.

Según decires presenta varias contusiones más, y que hay sospecha de que haya en esto mano criminal.

Su alligida esposa y familia muy angustiada. Dios permita su pronta recuperación.

Corresponsal

Monseñor Blessing está de duelo

Una carta venida de Alemania por el último correo, ha traído una mala nueva al Ilustrísimo y Reverendísimo Sr. Obispo Monseñor Blessing, Vicario Apostólico de Limón.

Se le ha avisado la muerte de un hermano suyo que también era sacerdote. Dios sabrá consolar a Monseñor Blessing en su gran pena.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

No Bote su Dinero

Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso, particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unimos nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio. Especialidad en picaduras granuladas y numeradas para Cigarrillos, al gusto de todo fumador; en hebra estilo cubano y americano para pipas.

• Exclusiva Agencia del Cigarrillo "Palmareño" de Víctor

Depósito de Puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios

CIGARRILLOS EN AGENCIA DE LOS MAS CONOCIDOS

Semilla de Tabaco de lo más seleccionado de Palmares y Turrialba

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño

esquina Noreste del Mercado de San José o sus Anexos

Administrada por VICTOR MANUEL HIDALGO

(De Venta en Todas las Pulperías)

En Tabacos que no le Satisfacen